

Diputados se incrementan recursos por 200 mdp para su último año

Con reasignaciones en Presupuesto, salen ganando Segob, SEP...

El dictamen contempla destinar 20 mil 500 mdp para la reconstrucción

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Con notables incrementos en los presupuestos de las principales dependencias del gobierno federal, el grupo parlamentario del PRI y los legisladores del Frente Ciudadano por México –PAN, PRD y MC– pactaron y aprobaron en la Cámara de Diputados el Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2018.

Mientras a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes la dotaron de 7 mil 444 millones de pesos extras a lo solicitado, con lo que tendrá una bolsa de 84 mil 548 millones, a las dependencias encabezadas por los aspirantes presidenciables priistas también fueron beneficiadas.

A la SEP le destinaron 5 mil 526 millones de pesos extras, con lo que podrá ejercer 280 mil 969 millones de pesos; a Gobernación le otorgaron mil 80 millones de pesos adicionales, y podrá gastar 64 mil 288 millones. La de Hacienda

también alcanzó 750 millones más y podrá gastar 26 mil 458 millones de pesos.

Salud obtuvo 622 millones extras, con lo que contará con 122 mil 557 millones de pesos.

Luego de varias horas de negociaciones, dentro y fuera de las instalaciones del Palacio Legislativo, la Comisión de Presupuesto de la Cámara baja dio a conocer al pleno los acuerdos generales entre los partidos, que incluyen una bolsa de 20 mil 500 millones de pesos para el proceso de reconstrucción.

De estos recursos, 18 mil millones se destinarán al actual Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), y otros 2 mil 500 millones a lo que denominaron como el nuevo Fondo de Reconstrucción en entidades federativas.

Además, acordaron atender la demanda del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, de elevar el Fondo de Capitalidad, por lo que se incrementó en 100 por ciento, y pasó de mil 250 millones de pesos a 2 mil 500 millones.

Después de revisiones y negociaciones entre partidos, los legisladores lograron reunir 70 mil millones

de pesos para hacer las reasignaciones en los diversos sectores y dependencias correspondientes.

Entre los recortes destaca el del Poder Judicial, con una reducción de 6 mil 500 millones de pesos, que se efectuó concretamente al Consejo de la Judicatura, que solicitó 67 mil 738 millones de pesos y sólo se le autorizaron 61 mil 238 millones.

El INE, al que le disminuyen 800 millones de pesos, pues solicitó 25 mil 15 millones de pesos, y sólo se le aprobaron 24 mil 215.

En cambio, los diputados –únicos facultados para aprobar el Presupuesto de la Federación– aprovecharon su poder y se incrementaron en 200 millones de pesos los recursos para su último año, con lo que sus gastos pasarán de 8 mil 239 millones a 8 mil 439 millones. En 2017 su gasto ejercido fue de 7 mil 629 millones de pesos.

De esta manera, sin escándalos ni incidentes, el pleno de la Cámara de Diputados dio “luz verde” –con 413 votos a favor, 49 en contra y cero abstenciones– al Presupuesto de 5 billones 279 mil 667 millones de pesos, que la Federación podrá ejercer el año próximo.

Continúa en siguiente hoja

Página 2 3

de

Los ganones

La reasignación de recursos en el PEF 2018 beneficia a dependencias encabezadas por aspirantes a Los Pinos.

INCREMENTOS

- ▶ Secretaría de Comunicaciones y Transportes
- ▶ Le reasignaron 7 mil 444 millones de pesos
- ▶ Dispondrá de 84 mil 548 millones

SEP

- ▶ Reasignaron 5 mil 526 millones de pesos
- ▶ Podrá ejercer 280 mil 969 millones de pesos

SEGOB

- ▶ Reasignaron mil 80 millones de pesos
- ▶ Podrá gastar 64 mil 288 millones

SHCP

- ▶ Reasignaron 750 millones de pesos
- ▶ Podrá gastar 26 mil 458 millones de pesos

FUENTE: EL FINANCIERO



CUARTOSCURO

TRANQUILO. Sin escándalos ni incidentes, la Cámara de Diputados dio "luz verde" al PEF 2018, ayer.

ENCUENTRO DE LÍDERES DE ASIA-PACÍFICO

Peña refuerza los vínculos comerciales con Vietnam

El Ejecutivo lamenta los daños que dejó el tifón *Damrey* en ese país

Daniel Venegas, enviado/Vietnam

El presidente Enrique Peña Nieto se reunirá con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, como parte de su participación en la reunión de líderes del Foro de Cooperación Asia-Pacífico, que se celebra en Vietnam.

Ayer, el mandatario se reunió con el presidente de Vietnam, Trai Dang Quang, donde reiteró la determinación de su gobierno por continuar trabajando de manera cercana para fortalecer los lazos de amistad y enriquecer la agenda bilateral en todos sus ámbitos.

En su primer día en Da Nang, Vietnam, como parte de su participación al foro de APEC, el presidente Peña Nieto sostuvo un encuentro bilateral con su homólogo vietnamita.

Destacó el éxito de la primera reunión del Comité Conjunto sobre Cooperación Económica, Comercial y de Inversión entre ambos países, el pasado 7 de noviembre, en Hanói.

El Presidente aprovechó para felicitar al presidente socialista por la labor desarrollada a lo largo de este año al presidir los trabajos de APEC.

También le transmitió sus condolencias por los daños provocados por el paso del tifón *Damrey* en su país.

En el foro los miembros de APEC discutirán acerca de la profundización de la integración económica regional, la promoción del creci-

miento sustentable, innovador e incluyente, el fortalecimiento de la competitividad e innovación de las Pymes en la era digital, y la ampliación de la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible en respuesta al cambio climático.

El foro de APEC está formado por 21 economías que, en su conjunto, representan 39 por ciento de la población mundial, 60 por ciento del PIB global y la mitad del comercio mundial.

Por ello, representa el mecanismo de concertación política-económica más importante en la región.

En el encuentro con el primer ministro canadiense, que se llevará a cabo la madrugada del viernes (hora de México), ambos mandatarios abordarán temas de la agenda bilateral.

También como parte de la agenda de trabajo, el mandatario Peña Nieto se reunirá con David Cunningham, presidente y CEO de la empresa de mensajería Federal Express.

Asimismo sostendrá encuentros bilaterales con los primeros ministros de Japón, Shinzo Abe, y de Singapur, Lee Hsien Loong, mientras que con el premier de Australia, Malcolm Turnbull,

sostendrá una entrevista privada.

Por la tarde, el titular del Ejecutivo participará en la sesión plenaria de los líderes de APEC, con el Consejo Asesor de Negocios del Foro de Cooperación Asia-Pacífico, además de intervenir en una mesa redonda con ese mismo consejo.

Por la noche el presidente Peña Nieto asiste a un cena en honor de los líderes de APEC, que ofrece el presidente de Vietnam, Tran Dai Quang. **M**

Crecen los riesgos de mayor inflación y menor crecimiento

BdeM: enfrenta la economía un “entorno complejo”

Decide, por unanimidad, dejar en 7% la tasa de interés de referencia “Hay desaceleración en el consumo e incertidumbre por el TLCAN”
Se suman baja inversión de gobierno e IP, así como efectos de sismos
La junta de gobierno del banco central dejó en 7% la tasa de interés de referencia

En “entorno complejo” crece el riesgo de más inflación: BdeM

Amenazas al crecimiento económico, se advirtió en la última reunión que presidió Carstens

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

Un “entorno complejo”, en el que aumentaron los riesgos de mayor inflación y menor crecimiento del producto interno bruto (PIB), es el punto en que hoy se encuentra la economía nacional. Así lo consideró la junta de gobierno del Banco de México (BdeM) en la última reunión de política monetaria encabezada por el gobernador Agustín Carstens. El órgano colegiado decidió, por unanimidad, dejar en 7 por ciento la tasa de interés de referencia —que determina el costo de los créditos para empresas y personas.

Para la junta de gobierno del banco central, el balance de riesgos para el crecimiento se ha deteriorado respecto de la reunión previa, tanto por la desaceleración del consumo como por la incertidumbre en torno a la re-

gociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Sin embargo, consideró que la inflación —que se duplicó respecto del año previo, hasta el nivel actual de 6.37 por ciento— tocó techo en agosto, si bien hay riesgos que pueden retrasar su disminución.

La economía afronta un “complejo entorno”, marcado por una contracción de la actividad en el tercer trimestre del año, que contrastó con el crecimiento observado en el primer semestre, advirtió. De aquí a fin de año, la inflación general seguirá una tendencia a la baja, anticipó. Se espera, añadió, que esa tendencia se acentúe el próximo año y que, hacia finales de 2018, se acerque al objetivo de 3 por ciento anual.

La inflación se disparó al comienzo de este año a consecuencia de la decisión del gobierno

federal de liberalizar el precio de las gasolinas y el diésel —que subieron en promedio 24 por ciento de un solo golpe— y por el efecto de la depreciación del peso frente al dólar en el precio de bienes importados.

Por ello, el BdeM advirtió este jueves que la previsión de que la inflación se acerque al objetivo de 3 por ciento “trae implícita la expectativa de un comportamiento ordenado del tipo de cambio”.

El Banco de México llamó la atención sobre una pérdida de dinamismo de la actividad económica, que se habría contraído en el tercer trimestre del año. La cifra oficial de la evolución del PIB será dada a conocer en la última semana de este mes.

“La información oportuna de la actividad económica en México



indica que ésta registró una contracción durante el tercer trimestre de 2017, lo cual contrasta con el dinamismo que exhibió en la primera mitad del año", apuntó.

A la caída en el ritmo de actividad, expuso, contribuyó tanto la desaceleración de algunos componentes del consumo y la inversión del gobierno y empresas, como los efectos adversos, si bien temporales, ocasionados por los sismos ocurridos en septiembre y por la importante reducción en la producción petrolera en ese mes.

En particular, añadió, las exportaciones manufactureras y el consumo privado mantuvieron

una tendencia positiva, si bien este último se ha desacelerado. Por otra parte, persistió la atonía de la inversión.

"Ante el complejo entorno que la economía mexicana está enfrentando, continúa siendo especialmente relevante que las autoridades perseveren en mantener la solidez de los fundamentos macroeconómicos del país. En este contexto, tanto las acciones de política monetaria que se han venido aplicando para mantener ancladas las expectativas de inflación de mediano y largo plazos y lograr la convergencia de la inflación a su meta, como el compromiso del gobierno fe-

deral en relación con el cumplimiento de las metas fiscales para 2017 y 2018, han contribuido a fortalecer nuestros fundamentos macroeconómicos", sostuvo.

En el comunicado de política monetaria, el banco central destacó que han aumentado los riesgos para una mayor inflación derivado de la depreciación del peso y del alza en los precios de los energéticos. Adicionalmente, señaló que el balance de riesgos para el PIB se ha deteriorado respecto del documento anterior, tanto por la desaceleración del consumo como por la incertidumbre en torno a la renegociación del TLCAN, opinó el área de análisis de Ve por Más, respecto del anuncio del Banco de México.



Agustín Carstens, gobernador del Banco de México ■ Foto Afp

Aprueban diputados Presupuesto para 2018

Reconstrucción. Crean bolsa de 20 mil 500 mdp para estados afectados

Los diputados aprobaron anoche, en lo general, el Presupuesto de Egresos 2018, con 70 mil millones de pesos reasignados a diversos sectores y dependencias.

Con 413 votos a favor, 49 en contra –todos de Morena– y cero abstenciones, autorizaron 5 billones 279 mil 667 millones de pesos, monto 43 mil millones superior al propuesto por el Ejecutivo.

Admitieron los artículos y anexos no impugnados, aunque enlistaron 346 reservas que eran discutidas esta madrugada.

Acordaron 20 mil 500 millones de pesos para la reconstrucción tras los sismos. Atendieron la demanda del Gobierno de la CDMX para elevar el Fondo de Capitalidad, que quedó en 2 mil 500 millones de pesos. —Victor Chávez—

Los cambios...

70 mil mdp

lo que reúnen legisladores para hacer las reasignaciones

Consideran un fondo para la reconstrucción de

20,500 mdp

Aumentan al doble el Fondo de Capitalidad de la CDMX para quedar en

2,500 mdp

6,500 mdp

lo que recortan al Poder Judicial



MINISTROS ALCANZAN ACUERDO

Pactan relanzar el TPP sin Estados Unidos

Hoy se hará el anuncio oficial, con los mecanismos para la entrada en vigor del bloque, que quedará abierto a una incorporación de EU

Roberto Morales
EL ECONOMISTA

LOS MINISTROS de las 11 naciones integrantes del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por su sigla en inglés) convinieron dar luz verde a ese acuerdo comercial, sin la presencia de Estados Unidos, quien se salió del mismo en enero pasado.

Toshimitsu Motegi, ministro de Economía japonés, informó que se logró el jueves ese acuerdo ministerial durante una reunión en Danang, Vietnam, en el marco de la reunión del foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC).

“Hemos podido llegar a un acuerdo que tiene estándares altos y está equilibrado. Es muy significativo crear una nueva regla (comercial) libre y justa en una región que experimenta un alto crecimiento como la de Asia-Pacífico”, explicó. El acuerdo ministerial incluye no hacer cambios a la desgravación de aranceles pactada originalmente, la cual quedó establecida en el capítulo de bienes del TPP que se firmó en febrero del 2016.

De acuerdo con ese texto, la mayor parte de la eliminación arancelaria para bienes industriales se implementará de manera inmediata; no obstante, los aranceles sobre algunos productos industriales serán desmantelados a lo largo de plazos mayores de des-

EXPORTACIONES DE LOS PAÍSES FIRMANTES DEL TPP

(MILES DE MILLONES DE DÓLARES)

País	Exportaciones 2016
Estados Unidos	1,455
Japón	645
Canadá	390
México	374
Singapur	330
Malasia	189
Vietnam	177
Australia	152
Chile	58
Perú	36
Nueva Zelanda	34
Brunei (*)	6

(*) 2015

FUENTE: OMC

gravación. Los recortes arancelarios específicos acordados por los países del TPP se incluyen en calendarios que abarcan a todos los bienes.

También se comprometen a no utilizar requisitos de desempeño, los cuales son condiciones tales como requerimientos de producción local que algunos países imponen a las empresas para que estas puedan obtener beneficios arancelarios.

Adicionalmente, acordaron no imponer restricciones e impuestos a la importación y la exportación incompatibles con la Organización

Mundial de Comercio, incluyendo aquellos que se impongan sobre productos re-manufacturados, lo que promoverá el reciclaje de piezas en productos nuevos.

Los ministros de las 11 naciones esperan llegar a un acuerdo oficial sobre el TPP el viernes y dar a conocer los detalles de ese pacto reformado. El anuncio sería destacado como parte de los logros de la Cumbre de Líderes del APEC, la cual se llevará a cabo del 10 al 11 noviembre en Danang.

Los países miembros del TPP son Australia, Brunei, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam. El TPP 11 representa 13.5% del Producto Interno Bruto mundial y 15.2% de los volúmenes de comercio global, en comparación con 38.2 y 26.5%, respectivamente, si Estados Unidos estuviera incluido.

Las 11 naciones congelaron ciertas disposiciones defendidas por Estados Unidos, de quien esperan que se pueda incorporar en un futuro a ese acuerdo comercial.

Los partidarios del TPP ven beneficios como el incremento de los flujos de comercio y las inversiones, una vez que el acuerdo entre en vigor; mientras que detractores del mismo critican que brinda mayores aportes a grandes empresas multinacionales frente a las pequeñas y medianas empresas.

rmorales@eleconomista.com.mx

ES INACEPTABLE: JEFE DE NEGOCIACIÓN TÉCNICA

EU lanza propuesta que frenaría transporte transfronterizo

ESTADOS UNIDOS pidió reformas en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que podrían frenar la apertura de los servicios de transporte de carga transfronterizo por carretera entre México y Estados Unidos.

La práctica generalizada hoy día es que se usan tres transportistas en el comercio binacional: uno que lleva el remolque a las ciudades fronterizas de un país, otro que cruza la frontera (transfer o burrero) y otro más que viaja por el segundo país.

Con algunas operaciones intermitentes iniciales, la apertura del servicio directo se ha mantenido desde el 2014, de tal forma que decenas de vehículos pueden hacer servicios desde un punto de México a uno de Estados Unidos sin cambiar de camión, caja o conductor, lo que demuestra una apertura total pero limitada.

"Hacia finales de la ronda cuatro, Estados Unidos introdujo una propuesta de analizar la operación y los compromisos de autotransporte de carga en el TLCAN y tenemos que entrar en una conversación detallada al respecto, porque parecería ser una especie de salvaguarda a través de la cual si se detecta algún daño en Estados Unidos de la incursión del autotransporte

de carga, se suspenderán los beneficios, y eso de entrada no es aceptable para México", dijo Keneth Smith Ramos, jefe de Negociación Técnica del TLCAN.

Esta apertura fue bloqueada temporalmente por la influencia del sindicato camionero estadounidense, que ahora buscan eliminar esta integración con la renegociación del TLCAN.

En un largo litigio, México comenzó y ganó un panel de resolución de controversias contra Estados Unidos en el marco del TLCAN, por lo que ambos operaron en septiembre del 2007 un programa demostrativo que tenía como meta permitir, a partir de agosto del 2010, el paso libre de camiones. Unilateralmente, en marzo del 2009, Barack Obama canceló el programa.

El gobierno de México reaccionó poniendo represalias comerciales por 2,600 millones de dólares. Obama ofreció otro programa piloto para corroborar la seguridad de las empresas, camiones y choferes mexicanos, el cual aprobaron finalmente.

Fue así que los gobiernos de México y Estados Unidos iniciaron a partir de noviembre del 2014 un programa permanente para aprobar los servicios de transporte de carga transfronterizo por carretera entre ambos países. *(Roberto Morales)*